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2023－2024年度 国際ロータリーのテーマ

「継続」と「変化」を実践し、
世界を変える行動人となろう。
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中学校の時はいじめられっ
子で私はいつも栄市さんに
助けていただいておりまし
た。私の父は警察官でした
が、私が大学に入ると共に
退職ということで病気にな
り仕送りなしのアルバイト
だけの生活をしておりまし
た。大学を卒業後、仙台空
港近くの田ノ浦で、肉屋さ
んに下宿し教員として勤務しておりました。そして 2
年間豚の世話をさせていただきました。その時に下宿
のお父さんから言われたことがあります。「人を喜ば
せるのが教師の仕事だぞ、商売が笑売になって、それ
がいつか勝つ商売になるんだ」と、又、「手のひらを
出してみろ、米粒は片手には片手分しか乗らない。両
手には両手分が乗る。教師は子供たちを両手でかかえ
るのか、片手だけでかかえるのか、お前はどっちにす
る」と。つまり自分の器を大きくしないと心の領域を
大きくしないと子供たちというのはどんどん手からこ
ぼれてしまう。それが私の教育の原点でした。
　この度、登米地域の中・高生の人間力を向上させ、
地域や社会に貢献できる人材を育成し、さらに市民を
巻き込んだ学び塾「耕人塾」を立ち上げました。私自
身40年以上に及び教員生活の中で最近の子ども達の生
き方を見てきて、多くの危惧を覚えるようになりまし
た。不登校問題をはじめ、志の持てない中高生が人間
関係の構築に悩み、希望や夢をもたないまま大人の世
界に流されて生きていく姿を見て何かしらしていかな
ければ…と立ち上げたのが、この登米耕人塾でした。
　人間を評価するのは学問や知識ではなくて、その人
間力だと私は思っております。その人間力を高めたい
という気持ちでいます。
　東日本大震災後、石巻市には「石巻耕人塾」という
大規模な学び塾が10年前に旗揚げされました。その支
部組織機能を持ちながら連携して若者の人間力を強化
しようとするものです。「世界に誇れる登米地域にし
よう～考動、発信！未来に～」をキャッチフレーズに、
「あいさつ・清掃・命の尊さ」を実践活動の中で学ば
せながら、地域社会に貢献できる若者たちを育ててい
きます。
　登米耕人塾は第 3 期目を迎えます。活動の様子は
ホームページでご覧いただき、一緒に耕人塾を発展さ
せていただければと心から願っております。
－紙面の都合上、一部割愛させていただきました。

　今回は補助金を投入し、10円程度値下がりしていま
すが、補助金次第で価格が決まるのもどうなのかと思
います。2010年の民主党政権によって「トリガー条
項」というものが決定しました。これはガソリンが値
上がりした時にそれをストップしようと「引き金」を
引いて、ある仕組みを動作させるといった意味です。
ガソリン税とよばれる税金のおよそ半分を価格が高騰
したときには一時的に免除して消費者の負担を抑えま
しょうという仕組です。ガソリン税は正確に言うと揮
発油税と地方税をあわせた総称ですが、 2つまとめて
現在 1ℓあたり53.8円が課税されています。このうち、
本来の課税により上乗せされているのが25.1円ありま
す。この上乗せ分を免除しましょうという仕組みです。
　2011年東日本大震災が起きたとき復興財源を確保す
るため、震災特例法という法律で発動を凍結する措置
が取られ、結局一度も発動することがないまま今に
至っています。凍結を解除するにはこの震災特例法を
改正する必要があるそうですが、単純に「減税したく
ない」というのが本音だと思います。
　燃料は私たちのエネルギー源であり血液と同じだと
思いますので、価格が以前のような価格に早く落ち着
くよう願いたいです。
　来週は北上西RCで「お月見例会」が行われます。
15名の参加をいただきました。お月様を眺めながら親
交を深めてまいりたいと思います。
　本日は岩渕栄市会員の代理スピーカーとして、登米
耕人塾会長の千葉和彦先生のお話となっております。
勉強させていただければと思います。

・宮城県環境生活部より
令和 5 年度「みやぎの 3 R推進キャンペーン」に
おける啓発活動について（依頼）
重点取組期間　10月 1 日㈰～10月31日㈫

・登米市産業フェスティバル、出展者会議資料が届く

・米山記念奨学会委員会（佐々木源悦委員長）
　今年度の米山記念奨学会の豆辞典が届きましたので
各テーブルに配布致しました。ご覧下さい。
・姉妹クラブ委員会（高橋利光委員長）
　北上西RC「お月見夜例会」について
　　日　時　 9月28日㈭　18：30～
　　場　所　くさのイン北上・ 2 F
　　会費　5,000円
※現在の参加人数は13名です。宿泊 5人、日帰り 8
人となっております。乗合いで行かれる方は、サ
ンシャイン佐沼に午後 4時30分までに集合。

　「登米耕人塾について」　　　塾長　千葉和彦様
　登米耕人塾の千葉和彦と申します。
　ロータリークラブの皆さんには毎年剣道大会を開催
していただいており、私も剣道をやりますのでほんと
うにありがたく思っております。この様に少年育成を
していくことが将来の人を作っていくのだなぁと感じ
ております。
　私は登米町の生まれで、岩渕栄市さんは一年先輩で
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・本日の出席率　100％

・千葉正宏会長　本日は、登米耕人塾の千葉様のス
ピーチです。よろしくお願いします。

・布施孝尚幹事　ゲストスピーカー千葉和彦先生のス
ピーチに期待しております。

・岩渕栄市会員　本日のスピーチ担当です。ゲストス
ピーカーとして千葉和彦先生をお招きしました。

・江川元徳会員　早いもので2023年も半分以上終わり
ました。皆様少し歳をとりましたね。でもこれか
らも健康でありますように。

・八谷郁夫会員　千葉和彦先生のスピーチ楽しみです。
・阿部泰彦会員　千葉和彦先生のゲストスピーチ、楽
しみです。

・髙田次雄会員　蒸し暑い秋の彼岸入りです。暑さ寒
さも彼岸までの諺、今年に限っては全然ですね。
ご自愛下さい。本日の千葉和彦先生のスピーチ、
楽しみです。

・菅原文之会員　千葉和彦先生のスピーチ楽しみにし
ています。久し振りの挨拶も兼ねて飯塚名誉会員
のお宅へ朝ご機嫌伺いにお邪魔して来ました。予
想に反して敬子令夫人のいたれりつくせりのお世
話もあったのか笑顔の素晴らしいおじいちゃんに
変ぼうしていました。悟りを開いた仏様のようで
車イスに座っておられました。出席率を大変心配
していた事から、当分は極楽浄土に行く気はなさ
そうです。私の方が先の様です…。

・小野寺伸浩会員　21日は公務員の給料日、何故かわ
くわくします。本日のスピーチに期待して。

・佐藤早智子会員　 9月16日のクリーンアップ湖沼群
に参加された皆様、小雨の中お疲れ様でした。ス
ミマセン、私は参加しませんでした。

・佐藤敬喜会員以下　本日のスピーチに期待。
　　菅野幸一郎会員　佐竹孝行会員　佐々木源悦会員
　　岩渕正彦会員　熊谷敏明会員　高橋利光会員
　　菅原慶一会員　山田正会員　冨士原裕子会員
　　武川毅会員　及川昭宏会員　杉田広仁会員
　　伊藤幸子会員　二階堂恭子会員　森田峯男会員
　　村上正弘会員　阿部康史会員　及川幾雄会員
　　佐藤郁子会員　佐藤淳会員
　　　以上、ありがとうございました。

　先週土曜日（ 9／16）の「クリーンアップ湖沼群」
お疲れ様でした。小雨が降る中15名の会員に参加いた
だきました。ありがとうございました。
　「暑さ寒さも彼岸まで」と申しますが、今日はぐっ
と涼しくなっております。生憎の雨模様ですが暑さも
ひと段落です。登米市は米どころですので、稲刈りが
始まってきており、土日はコンバインの展示会状態に
なります。私も土曜日からの稲刈を予定しております。
　農業機械には燃料が不可欠です。軽油価格もガソリ
ン同様値上がりし、農家は勿論ですが全ての業種の皆
様の収益を悪化させています。
　先月東北自動車道で仙台に向かいましたが、長者原
サービスエリアのガソリンスタンドの金額表示が、な
んと「201円」こんな単価を見たのは正直初めてでし
た。現在は「190円」で補助金の投入があったため11
円値下がりしました。インターネットで東北自動車道
のガソリン単価を見てみました。平均201円でしたが、
国見サービスエリアは191円、安積パーキングエリア
上り線では205円でした。ついでに北海道も見てみま
したが平均178円でした。この価格差は何だろうと不
思議に思います。最高値は高松道豊浜サービスエリア
の209円でした。ほんとうに高速道路のガソリン価格
は高いです。高速に乗る前に地元の「岩渕石油さん」
「ヤマモト石油さん」でガソリンを満タンにしてから、
高速に乗らないと財布の中身が寂しくなります。
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